

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 139/Miércoles 18 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El imperio contraataca con fuerza bruta. \(La Haine\).](#)
- [Brote oculto \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Celebran en La Habana aniversario 33 del triunfo de la Revolución Sandinista.](#) XINHUA
- [Izquierda latinoamericana presente en Nicaragua pide fortalecer el ALBA y la CELAC.](#) EFE
- [Jefes de Estado de Unión Africana condenaron el bloqueo.](#) PL
- [Obama explota el tema Cuba durante visitas a la Florida.](#) PL
- [Propone representante cubano en Ginebra colaboración en materia de bioseguridad.](#) PL
- [Organismos del Estado rendirán cuenta ante el Parlamento.](#) XINHUA
- [Analizará la ANPP la economía y el sistema tributario.](#) NTX/XIN
- [Canciller de Ecuador estudia ampliar cooperación.](#) ANSA
- [Aplicará la Aduana nuevas normas arancelarias.](#) XIN/AP
- [Caen ventas directas de cooperativas a hoteles.](#) ANSA
- [Silvio Rodríguez critica indolencia en los problemas económicos y sociales.](#) AFP
- [Comienza vista en la BNG contra ciudadano saudí.](#) AFP
- [Inicia cardiocentro de Villa Clara empleo de células madre.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Comprometido el Partido Socialista Unido de Venezuela a respetar el resultado de las elecciones](#) ANSA
- [Eurodiputados continuaron reuniones de consulta en Paraguay.](#) ANSA
- [Ingreso de Venezuela al MERCOSUR será formalizado en agosto.](#) ANSA
- [Tribunal Electoral mexicano requiere pruebas a izquierda referidas a acusaciones.](#) ANSA
- [Humala busca nuevo Primer Ministro en medio de conflicto en Perú.](#) REUTERS
- [Argentina participará en la Cumbre Iberoamericana de Cádiz.](#) EFE
- [América Latina puede alcanzar la educación primaria universal, según experto.](#) EFE
- [Más de 11 millones de personas viven en niveles de pobreza en Italia.](#) NOTIMEX
- [Ban Ki-moon insta a Rusia que redoble la presión sobre Siria.](#) AFP
- [Alianza de Fuerzas Nacionales de Libia gana 39 escaños de las listas de partidos.](#) XINHUA
- [Irak advierte a Turquía por violación del espacio aéreo.](#) REUTERS
- [Kadima anuncia que abandonará la coalición del Gobierno.](#) EFE

LA HAINE (Versión digital)

17 de julio de 2012

ESPAÑA

EL IMPERIO CONTRAATAACA CON FUERZA BRUTA

**Obama necesita despojos ensangrentados
que ofrecer a un electorado carcomido por la angustia sobre su futuro**

Luis Britto García

Un imperio que se hunde en lo ecológico, lo social, lo económico, lo político, lo internacional y lo cultural recurre inevitablemente a la única arma que le resta: la fuerza bruta.

Una coyuntura electoral cercana agrava esta necesidad. Obama se aproxima al final de su primer período en medio de una crisis espantable que intentó esquivar arrojando el peso de ella sobre los trabajadores y aumentando la Deuda Pública hasta el inédito nivel de 102% del PIB. En Estados Unidos elecciones y reelecciones se ganan destruyendo países indefensos. Obama necesita despojos ensangrentados que ofrecer a un electorado carcomido por la angustia sobre su futuro.

Para este sacrificio humano el Imperialismo humanitario tiene ya un modelo. 1) Agresiva campaña mediática de descrédito contra cualquier gobierno que intente medidas progresistas 2) Infiltración de Organizaciones no Gubernamentales, sicarios, mercenarios o paramilitares que crean perturbaciones 3) Presentación de la defensa del gobierno legítimo como supuesta agresión contra un grupo opositor, una minoría étnica o ciudadanos indefensos 4) Movilización de mecanismos institucionales de deslegitimación instantánea del gobierno legítimo 5) Uso de la fuerza bruta interna o externa para imponer la decisión deslegitimadora.

A este modelo universal se añade una variante latinoamericana: el empleo de movimientos sociales o étnicos como pretexto para la destrucción del gobierno democrático. La CONAIE apoyó el golpe contra Correa en Ecuador. Algunos movimientos étnicos bolivianos se suman a la desestabilización contra Evo Morales. En Curuguaty, francotiradores no identificados disparan y matan 6 policías y 11 campesinos durante un desalojo ordenado por una jueza. En vano fue que Fernando Lugo despidiera al ministro del Interior. El Senado destituyó al Presidente electo en un juicio político de doce horas sin garantías procesales ni derecho a la defensa.

La mano del Imperio está tras todos estos atentados. El golpe del 11 de abril de 2002 fue legitimado ese mismo día por el embajador estadounidense Shapiro, quien mintió que Chávez estaba fuera de la Carta Democrática de la OEA. La agresión contra Ecuador fue planeada y apoyada logísticamente desde la base gringa de Larandia en Colombia. El golpe contra Zelaya en Honduras fue asimismo planificado y apoyado desde la base estadounidense de Soto Cano. El golpe contra Paraguay, según Wikileaks, fue planeado en la embajada de USA, quizá en retaliación porque Fernando Lugo desactivó la base nortea Mariscal Estigabirria.

Y ya que hablamos de bases, avanza una aterradora invasión de enclaves militares foráneos en Nuestra América. En Argentina hay dos bases inglesas en las Malvinas, un fuerte de la OTAN en isla Soledad, un terreno cedido para uso de Estados Unidos en Tierra del Fuego, un Centro Anti Catástrofes del Comando Sur en el Chaco. En Aruba están las bases estadounidenses Reina Beatriz y Hato Rey. En Belice, un espacio de entrenamiento de la OTAN. En Colombia el Congreso frenó la instalación de 9 nuevas bases gringas, pero restan las de Tres Esquinas, Caquetá y Larandia y el puerto de Turbo: de hecho, todos sus aeropuertos son usados por unidades militares yanquis. En Cuba permanece la infame Guantánamo. En Costa Rica hay otra base en Liberia. En Chile, la de Aguayo. Hay otra base USA en Comalapa, Salvador, y dos de la OTAN en Guadalupe. En Guatemala hay efectivos armados estadounidenses disfrazados de antidrogas. Hay una base aeroespacial y tropas francesas en Guyana; fuerzas de la MINUSTAH y estadounidenses en Haití. En Honduras funcionan las bases estadounidenses de Soto Cano, Lempira y Guanaja. En Martinica hay dos bases de la OTAN. En México, Estados Unidos arma, entrena y controla la militarizada lucha antidroga y sobrevuela el territorio, construye dos bases en la frontera con Guatemala y mantiene 15.000 efectivos en Chiapas. Y en Panamá regenta catorce bases aeronavales. En Paraguay tenía las bases Mariscal Estigarribia y Pedro Juan Caballero. En Perú instala las de Iquitos, Nanay y Santa Lucía, y la DEA financia y supervisa las de Santa Clotilde, Teniente Clavero, y la Base Naval El Estrecho. Y en República Dominicana, construye otra en isla Saona, antiguo puerto del pirata Morgan, desde donde éste lanzó el asalto contra Maracaibo. Somos un continente ocupado.

En Paraguay se disputa un nudo de apretados intereses. Su territorio es vía de estratégicas comunicaciones fluviales latinoamericanas generadoras de fuerza hidroeléctrica, y aloja el acuífero Guaraní, una de las más codiciadas reservas de agua dulce del mundo. Monsanto acapara sus extensos latifundios; la transnacional canadiense Río Tinto Alcan intenta apoderarse del aluminio con energía subsidiada.

Los golpes de Bolivia, Ecuador y Honduras fueron contra el ALBA; el de Paraguay contra el MERCOSUR, UNASUR y la CELAC. El tiro le ha salido al Imperio por la culata. Las asonadas de Bolivia y Ecuador concluyeron en un fortalecimiento de los gobiernos progresistas: el de Honduras ha radicalizado los movimientos sociales y la resistencia. El de Paraguay acarrió la suspensión de dicho país del MERCOSUR, y el consiguiente ingreso como miembro pleno de Venezuela, con sus enormes potencialidades de aporte energético. Sólo la exclusión de estos organismos del gobierno paraguayo hasta que retorne la democracia salvará el proyecto de integración latinoamericana.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

16 de julio de 2012

MÉXICO

BROTE OCULTO

Jean-Guy Allard

Autoridades de La Florida ocultaron un brote de tuberculosis porque sólo morían negros pobres

El peor brote de tuberculosis en los Estados Unidos en veinte años, que el estado de Florida trató de ocultar, ha sido ignorado por las autoridades por afectar principalmente a pobres hombres negros, diez de los cuales sólo se enteraron de su enfermedad cuando ya era tarde para su curación.

Alertado, el gobernador de Florida, Rick Scott, hizo caso omiso de la situación de la misma forma que lo hace hoy la prensa internacional que oculta, por lo menos hasta ahora, la tragedia.

Según el Palm Beach Post que reveló el escándalo, ya en abril último el brote había sido vinculado a la muerte de 13 personas, con 99 personas infectadas, entre ellas seis niños.

A principios de este mismo mes, se había aprobado un recorte propuesto por Scott en el departamento de salud del estado que incluía el cierre del Hospital AG Holley, donde la tuberculosis se curaba por más de medio siglo.

El 14 de abril el Centro de Prevención y Control de Enfermedades (CDC) presentó un informe alertando a las autoridades de la epidemia pero Scott no valoró necesario -cuando fue informado- suspender la decisión.

Se estima que hasta 3,000 personas podrían haber estado expuestos a la cepa en los últimos dos años “sobre todo en refugios para desamparados de Jacksonville, cárceles, y una clínica de salud mental”, precisa el Post. Sólo 253 de ellos han sido encontrados, de los cuales un tercio ha sido dado positivo.

“El elevado número de muertes en este brote pone de relieve la necesidad de la búsqueda activa de casos, una mejor información del público sobre la tuberculosis y la evaluación de todos los sitios con casos de contagio”, instó inútilmente el informe del CDC, obtenido por el Post.

Aunque otro informe del CDC circuló entre los funcionarios de salud pública, no han sido tomadas medidas concertadas, el aviso pasó inadvertido y nada se ha hecho.

Cuenta el Post: “Fue cuando funcionarios del Departamento de Salud del Condado de Duval se sintieron desbordados por el súbito aumento de la tuberculosis que avisaron a los Centros de EE.UU. para el Control y Prevención de Enfermedades. Creyendo que el brote afectaba sólo a la clase inferior (sic), los funcionarios de salud tomaron la decisión consciente de no decirle a la gente, repitiendo una decisión que habían hecho en 2008, cuando la misma cepa había aparecido en una casa de acogida para las personas con esquizofrenia”.

Según el sitio web <http://www.rawstory.com> el público se enteró de la epidemia solo en junio, después de que un hombre con un caso activo de tuberculosis fue descubierto en un comedor de beneficencia de Jacksonville.

En la Florida, los medicamentos para el tratamiento de un simple caso de tuberculosis cuesta \$500, pero si el paciente no los toma regularmente y la enfermedad resiste a los medicamentos, el costo se dispara.

Señala el Post: “los ambulantes sin hogar, drogadictos, personas con enfermedades mentales” son la mayoría de los enfermos de Jacksonville y es casi imposible que se mantengan tomando sus medicamentos”. Con dos años de tratamiento y decenas de pastillas al día, los costos médicos podrían llegar a 275,000 dólares para cada enfermo.

La congresista Ileana Ros-Lehtinen, tan propensa a formar escándalos cuando situaciones afectan a adversarios políticos, no ha hecho el menor comentario sobre los hechos. Tampoco sus amigos del Congreso donde se ha omitido alertar la nación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- Diplomáticos y jóvenes de Nicaragua que estudian en Cuba saludaron hoy en La Habana el aniversario 33 del triunfo de la Revolución Sandinista en el país centroamericano.

El acto de celebración se efectuó en la emblemática Plaza de la Revolución José Martí, donde colocaron una ofrenda floral ante el monumento al prócer independentista y héroe nacional cubano.

Durante la ceremonia, el embajador de Nicaragua en la isla, Luis Cabrera, destacó el respaldo de Cuba a la Revolución Sandinista, que el 19 de julio de 1979 derrotó el régimen de Anastasio Somoza, para dar inicio a un período de impulso a programas de salud, educación y reparto de tierras.

Cabrera afirmó que desde entonces los vínculos entre La Habana y Managua han evolucionado hasta alcanzar un elevado contenido político y social. También, estudiantes nicaragüenses de Medicina agradecieron al gobierno de ambos países la oportunidad de cursar la carrera con un enfoque de inclusión social.

MANAGUA, 17 JUL (EFE).- Los grupos latinoamericanos de izquierda reunidos en Managua pidieron hoy fortalecer la Alianza Bolivariana para las Américas (Alba) y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) para enfrentar al capitalismo "en crisis", informó uno de los organizadores.

"Vamos a reforzar el llamado a fortalecer la Alba, el CELAC, la unidad e integración latinoamericana", declaró a medios oficiales Fredy Franco, del Frente Nacional de los Trabajadores (FNT), el más influyente sindicato sandinista en Nicaragua.

Los movimientos sociales comenzaron el lunes en Managua una cita de tres días con la participación de 138 delegados y en conmemoración al 33 aniversario de la revolución sandinista, que se celebrará el próximo jueves con un acto de masas presidido por el presidente nicaragüense, Daniel Ortega.

La iniciativa Alba, dirigida por Venezuela, está integrada además por Bolivia, Cuba, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, y Antigua y Barbuda.

Por su parte, a la CELAC pertenecen todos los Estados de América, con excepción de Canadá y Estados Unidos.

"Que a nadie le quede duda que estamos construyendo una gran revolución latinoamericana", dijo el venezolano Jacobo Torres, de la Central Bolivariana Socialista de Trabajadores al referirse al encuentro en Managua.

Onidia Torres, de la Plataforma Común Sindical Latinoamericana, subrayó que "el sistema capitalista está en crisis y quieren hacer pagar a los trabajadores".

Franco explicó que en el evento han discutido "las experiencias" socialistas de cada país y consensuarán "un plan de acción" conjunto.

Sobre el tema, el guatemalteco Carlos Hernández, presidente del Frente Nacional de Lucha, consideró que la "única manera" de vencer al capitalismo es "luchando juntos contra ese imperio".

"El capitalismo ha sido un sistema asesino y explotador que ha dejado pobres y ha ocasionado muchos muertos por la forma en que ha sido muy individualista y ha saqueado a los países", agregó.

Además de los anfitriones, en la reunión en Managua participan delegados de Costa Rica, Cuba, El Salvador, Guatemala, Honduras, Panamá, Venezuela y España, entre otros, según la primera dama nicaragüense y portavoz del Ejecutivo, Rosario Murillo.

En la inauguración del encuentro los movimientos sociales expresaron su respaldo al presidente venezolano, Hugo Chávez, condenaron el "golpe de Estado" contra Fernando Lugo en Paraguay y se solidarizaron con "los cinco presos cubanos" en Estados Unidos, acusados de espías.

Uno de los principales oradores en el encuentro es el sacerdote y sociólogo belga Francois Houtart, conocido como el "papa antiglobalización", quien sostuvo que el capitalismo tiene "un futuro absolutamente sin salida", pero "es todavía muy fuerte".

ADDIS ABEBA, 17 JUL (PL)- Los jefes de Estado de la Unión Africana (UA) aprobaron por unanimidad una resolución de condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por sucesivas administraciones norteamericanas contra Cuba en los últimos 50 años.

El documento fue dado a conocer en la XIX cumbre ordinaria del organismo, que concluyó la víspera en esta capital con presencia de representantes de los 54 países que integran el bloque panafricano.

La resolución reiteró el llamado de la UA al gobierno de los Estados Unidos a fin de levantar de inmediato el injustificado bloqueo económico, comercial y financiero que impone a la isla caribeña en contraposición a la comunidad internacional.

En ese sentido, los presidentes africanos expresaron su apoyo total a la resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos de América contra Cuba.

Por vigésima ocasión consecutiva La Habana presentó el pasado año ese documento en el seno de la ONU y recibió el apoyo de 186 naciones y sólo dos, Estados Unidos y su aliado Israel, votaron en contra.

El texto de la UA recordó las decisiones aprobadas por los jefes de Estado en citas similares realizadas en Kampala, Uganda, el 27 de julio de 2010, y en Malabo, Guinea Ecuatorial, el 1 de julio de 2011.

En esa reunión del 2010 los gobernantes reafirmaron el compromiso de estrechar las relaciones entre África y el Caribe.

También mencionaron los resultados de la Cumbre Global de la Diáspora Africana realizada el 25 de mayo pasado en Johannesburgo, Suráfrica.

Más de una decena de administraciones estadounidenses impusieron el bloqueo a Cuba en las últimas cinco décadas, que causó a la nación antillana pérdidas económicas valoradas en 975 mil millones de dólares.

WASHINGTON, 17 JUL (PL) En plena campaña electoral y con un virtual empate con su rival republicano en las encuestas, el presidente Barack Obama priorizó en las últimas semanas la Florida, estado clave para las presidenciales del 6 de noviembre.

El mandatario contó con la ayuda de su esposa Michelle Obama, cuya presencia desató una polémica porque presidió un acto de campaña en una institución educativa, donde llamó a los presentes a votar por su esposo.

Respecto a Cuba, el mandatario defendió en una entrevista con una televisora de Miami su decisión de flexibilizar aspectos puntuales de la política hacia la isla, en particular las restricciones en los viajes y envíos de remesas que había impuesto su antecesor George W. Bush.

Aunque como era de esperar, en el escenario del sureño estado, condicionó la posible mejoría en las relaciones bilaterales a un cambio de postura política del gobierno cubano.

Las actividades de Obama en Florida no se limitan a su presencia física y la de su esposa, sino que coinciden con otras acciones a nivel federal, que aunque son habituales, esta vez se toman como bandera en plena campaña electoral.

El anuncio reciente de un incremento en los fondos para las acciones subversivas contra Cuba también ayuda al mandatario a buscar adeptos dentro de los sectores más reaccionarios de la emigración cubana.

La Agencia Internacional de Estados Unidos para la Ayuda al Desarrollo (USAID) publicó el 28 de junio último una convocatoria para ejecutar un plan de acción anticubano de grandes proporciones.

Según el plazo dado por la USAID, hasta el 27 de julio serán recibidas propuestas para el programa Democracia Digital, que incluye la concesión de un máximo de dos llamados acuerdos de cooperación, por tres millones de dólares cada uno, para un período de hasta tres años.

Los fondos serán destinados a grupos antigubernamentales en la isla y para transmitir a los cubanos la información que el gobierno estadounidense considere necesaria, en un conjunto de acciones intrusivas bajo la denominación de democracia digital.

Mark Lopes, vicedirector asistente para Latinoamérica y el Caribe de la USAID, destacó que hay un incremento en espíritu y en dinero en los gastos en medios tecnológicos para aumentar el flujo de información hacia la isla, señaló un artículo del diario El Nuevo Herald.

El senador John Kerry, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, bloqueó los fondos para Cuba el año pasado durante meses, argumentando la ineficacia e injerencia de estos programas subversivos, y el mal manejo de esos fondos.

En otras ocasiones, entidades como la Oficina General de Supervisión del Congreso (GAO, por sus siglas en inglés), cuestionaron el empleo de dichos fondos.

Las autoridades cubanas califican de subversivos estos programas, y a finales de 2009 arrestaron a Alan Gross, subcontratista de USAID, acusado de cumplir misiones de espionaje y subversión en la isla, similares a las que se anuncian ahora públicamente.

Gross fue sentenciado a 15 años de cárcel en marzo de 2011 al quedar demostrado que introdujo en Cuba, de manera ilegal, medios de infocomunicaciones para crear redes internas como parte de un programa de Washington dirigido a desestabilizar y subvertir el orden constitucional en el país caribeño.

En agosto del mismo año el reo y su abogada impugnaron la sentencia del tribunal provincial que lo condenó, pero el Tribunal Supremo Popular desestimó la apelación.

El nuevo proyecto de la USAID anunciado a finales de junio advierte que no se hace responsable los inconvenientes sufridos por las personas que viajan o que operan en la isla bajo su financiamiento.

GINEBRA, 17 JUL (PL)- Cuba puso a disposición de los Estados partes de la Convención sobre Prohibición de Armas Biológicas su asistencia y cooperación en materia de bioseguridad y en la implementación de las disposiciones de ese tratado.

Al intervenir aquí en una reunión de expertos, el representante cubano, Juan Antonio Quintanilla, declaró que la mayor de las Antillas organiza cada año cursos y talleres sobre distintas cuestiones relacionadas con esa temática.

La nación caribeña considerará las solicitudes de los Estados interesados para el envío de especialistas que brinden asesoría en materia de bioseguridad y control de agentes biológicos o ayuden a la preparación del personal.

Varios países ya se han beneficiado de esta asistencia y hasta el momento los resultados han sido favorables, expresó Quintanilla.

El representante cubano informó que las autoridades de su país preparan actualmente la organización de un seminario, que podría tener carácter regional, sobre la aplicación de la Convención sobre Armas Biológicas.

El tratado, que entró en vigor en 1975, ha sido ratificado por 163 Estados y prohíbe el desarrollo, producción y almacenamiento de esos arsenales de exterminio masivo.

LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- El Banco Central de Cuba, el ministerio de Educación Superior y el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos presentarán el próximo día 19 sendos informes sobre su labor, en sesión previa a la reunión ordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento).

En el Palacio de Convenciones de La Habana, los más de 600 diputados también conocerán del trabajo desarrollado por dos de sus 12 grupos permanentes: la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, y la de Órganos Locales del Poder Popular.

La primera sesión ordinaria de este año del parlamento se celebrará el próximo 23 de julio y corresponde al IX Período Ordinario de Sesiones de la VII Legislatura.

En la agenda de trabajo figura la discusión de una reforma tributaria para adecuar la legislación vigente desde 1994 a las reformas económicas introducidas por el presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

El actual parlamento fue conformado en 2008 y debe realizar sus últimas dos reuniones este año antes de las próximas elecciones legislativas que arrancarán con las municipales en octubre venidero.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 17 JUL (NOTIMEX).- Los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, Parlamento) de Cuba tratarán de poner a punto el Proyecto de la nueva Ley del Sistema Tributario que el pleno legislativo considerará el próximo lunes, según medios locales.

El cumplimiento del plan y la marcha de la economía en el primer semestre, la Liquidación del Presupuesto de 2011 y la ejecución del actual hasta junio, se perfilan como el eje central de las deliberaciones de la plenaria en el Palacio de Convenciones de La Habana.

La nueva Ley del Sistema Tributario sustituirá a la vigente desde 1994 para acoplarla a los cambios introducidos en los regímenes impositivos en el país, en correspondencia con las reformas del gobierno de Raúl Castro que ampliaron el sector privado de la economía.

El diario Granma informó que entre los próximos días 20 y 22 de julio los legisladores, reunidos en las comisiones permanentes de la ANPP, también recibirán informes del Banco Central de Cuba, el ministerio de Educación Superior y el Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos.

Según aspectos de la agenda que se han filtrado a la prensa, durante la primera sesión anual ordinaria de la ANPP, el próximo lunes, jugarán papel preponderante las Comisiones de Asuntos Económicos y Constitucionales y Jurídicos.

Otros temas incluidos en la agenda de trabajo de las Comisiones son las llamadas "indisciplinas sociales" y la corrupción, la entrega de tierras agrícolas en usufructo y el "experimento" de delimitación de poderes en las provincias de Artemisa y Mayabeque.

Tanto la comisión respectiva como el pleno abordarán la elaboración del proyecto de nuevo Código del Trabajo, el próximo Censo de Población y Viviendas, la sustitución de importaciones, la situación de la balanza comercial y la cadena de impagos (deuda interna).

Los diputados dedicarán un punto a considerar los resultados y medidas sobre el enfrentamiento a los delitos, hechos vandálicos, indisciplinas sociales y la corrupción, señaló Granma.

Además, las Comisiones de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, así como la de Órganos Locales del Poder Popular, abordarán las principales tareas acometidas durante su actual mandato, indicó la fuente.

La ANPP es, según la Constitución, el órgano supremo estatal elegido cada cinco años e integrada por unos 600 diputados que celebran solo dos reuniones plenarias al año y, como se ha convocado a elecciones generales, estas serán las últimas de la actual legislatura.

LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- La Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) de Cuba sesionará el 23 de julio en La Habana, con el debate del proyecto de Ley del Sistema Tributario como uno de los puntos principales de la agenda de trabajo, una reforma a la legislación vigente, que acompañará los cambios económicos del país.

El documento centrará gran parte de la atención de los más de 600 diputados durante la reunión correspondiente al IX Período Ordinario de Sesiones de la VII Legislatura. Se trata de una reforma tributaria para adecuar la legislación vigente, aprobada el 4 de agosto de 1994, a las transformaciones económicas introducidas desde 2008 por el presidente cubano Raúl Castro para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

Los cambios han permitido ampliar el trabajo privado (los "cuentapropistas" que en la actualidad suman casi 400.000), autorizar la compraventa de autos y casas (prohibida durante medio siglo) y entregar tierras ociosas en usufructo a campesinos, quienes pueden vender de manera directa sus productos a hoteles de turismo.

El gobierno contempla un sistema tributario que incluye impuestos sobre la renta, ventas o servicios, contratación de fuerza de trabajo y una contribución obligatoria al seguro social, según funcionarios.

Aunque el texto no ha sido publicado, el presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales del parlamento, Ramón Pez Ferro, dijo el lunes que está en estudio desde hace algún tiempo por los grupos permanentes del Legislativo, junto al Ministerio de Finanzas y la Oficina Nacional de la Administración Tributaria.

Durante una reunión del Consejo de Ministros, en septiembre de 2011, se informó que los preceptos del documento "están más acordes con las circunstancias actuales". Además de cobrar los tributos, su objetivo es "ser capaz de contribuir a un mejor funcionamiento de la economía del país", informó entonces el diario oficial "Granma".

Agregó que con el nuevo documento se logra mayor claridad que en la actual Ley al precisar, en la generalidad de los tributos, las personas obligadas a su pago, los hechos y las bases imponibles, así como los tipos impositivos o cuantías a abonar. También determina que sectores como el agropecuario tengan una menor carga tributaria y aplicar el impuesto por la Ociosidad de Tierras Agrícolas, ambas medidas encaminadas a estimular las producciones agropecuarias.

Se incluyen también bonificaciones a los buenos contribuyentes. El presidente Raúl Castro reiteró en la reunión la "necesidad" de conocer sobre cuestiones tributarias. "Poco a poco la población ha ido aprendiendo de estos temas y muestra una mayor comprensión, eso es importante", añadió.

Funcionarios de Finanzas y Precios anunciaron que la nueva norma legal no sólo modificará los impuestos atribuibles a las personas naturales, sino también los de las empresas e instituciones. "Es una revisión más abarcadora que busca perfeccionar el cuánto, el cómo y el dónde se debe pagar, unido al control fiscal y al mejoramiento de la gestión para el cobro de las obligaciones tributarias", dijo la viceministra Meisi Bolaños.

Bolaños dijo que quienes no cumplan tendrán que enfrentar el rigor establecido en el actual sistema tributario, que se perfeccionará en la nueva legislación como parte del fortalecimiento del control fiscal.

Enfatizó que es necesario que todos comprendan la importancia de cumplir con el pago de impuestos, tasas o contribuciones, como mecanismo para ingresar recursos a los presupuestos municipales, provinciales o central y así financiar el gasto público.

Previo a su debate por los diputados en la sesión plenaria de la Asamblea, la normativa será examinada el próximo 19 de julio por los miembros de la comisión permanente de Asuntos Económicos y la de temas Constitucionales y Jurídicos.

El propósito de las autoridades es comenzar a aplicar la nueva ley tributaria el 1 de enero de 2013.

LA HABANA, 17 (ANSA) - El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, abordó con representantes del gobierno cubano temas de cooperación en turismo, agricultura y salud pública, durante una visita oficial que se inició el lunes en La Habana.

"Hemos podido avanzar en acuerdos y en consolidar nuestra relación no solo en temas de salud, sino también en temas como la agricultura y el turismo", dijo a la prensa local Patiño, que cumple aquí la primera etapa de una gira caribeña que incluye Trinidad y Tobago, Surinam y Guyana.

El ministro ecuatoriano inició de inmediato contactos oficiales en La Habana tras arribar ayer en la tarde. Entre los asuntos que trata en esta estancia está el Sistema Unitario de Compensación Regional (SUCRE) que busca una moneda única en la región promocionada por los países miembros del ALBA, un órgano de integración fundado en 2004 en La Habana por Cuba y Venezuela y del que es también integrante Ecuador.

Patiño explicó que "todavía no se desarrolla la relación de compensación de pagos entre nuestros países para que no sea necesario tener una moneda extranjera para hacer negocios entre nosotros", según lo citó este martes el diario oficial Granma.

"La moneda de compensación presentada por la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), no tiene un desarrollo suficiente todavía", admitió por su parte Bruno Rodríguez, canciller cubano en un encuentro con Patiño.

LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- La Aduana General de Cuba anunció hoy la aplicación de nuevas tasas a las importaciones que realicen viajeros y a los envíos de paquetes que llegan a la isla, para regular el pago de aranceles de artículos sin fines comerciales.

Según la resolución 122 2012 publicada en la Gaceta Oficial y que entrará en vigor el venidero 2 de agosto, se eximirá de pago de aranceles a quienes en cada viaje importen productos por un valor total de hasta 50.99 pesos cubanos (equivalentes a 50.99 dólares).

Los pasajeros que importen artículos cuyo valor exceda el valor citado deberán pagar un gravamen, a razón de 10 pesos cubanos por cada kilogramo extra de peso.

El pago será en pesos cubanos para las personas naturales y extranjeros residentes en el país en la primera importación de cada año. A partir de la segunda importación anual, el cálculo de los aranceles a pagar se realizará en pesos cubanos convertibles (CUC, moneda fuerte) y se aportarán en pesos cubanos de acuerdo con la tasa de cambio vigente en la isla (hoy 1 CUC equivale a 24 pesos cubanos).

En el caso de los viajeros extranjeros y los cubanos residentes en el exterior pagarán el impuesto en CUC, según la legislación. Otra medida, que se hará efectiva desde el próximo 3 de septiembre, estipula el precio de los artículos, según su peso, más el valor gravado y los derechos a pagar, para los productos y artículos que clasifican como "miscelánea", cuyos envíos se realicen a la isla por vía aérea, marítima, postal y de mensajería.

Como miscelánea se catalogan el calzado, las confecciones, los alimentos, los artículos de aseo personal y del hogar, bisutería, lencería, perfumes y cosméticos. Esta disposición exime de los impuestos a las personas que reciban paquetes de hasta tres kilogramos, de acuerdo con la relación peso valor establecida.

Según lo estipulado, la importación sin carácter comercial es aquella que se realiza sin un fin lucrativo; es decir, sin utilizarse para obtener ganancias a través de su venta o empleo directo.

La Aduana de la isla restableció, el pasado 18 de junio, el cobro de aranceles por la importación de alimentos por parte de los pasajeros que arriben al país, una medida que fue suspendida en 2008 tras el paso de tres huracanes que causaron graves daños a la mayor de las Antillas.

En aquel año, los huracanes "Gustav", "Ike" y "Paloma" dejaron 7 muertos, una devastación material valorada en 10.000 millones de dólares y la peor agresión al ecosistema nacional en 50 años.

Desde entonces, gran parte de los cubanos se benefició con la importación de alimentos gratuita y sin fines comerciales por parte de familiares y amigos en el extranjero.

Ahora, los viajeros de la isla deberán pagar 10 pesos cubanos si residen en el país, o igual cantidad en CUC si son residentes en el extranjero, por cada kilogramo de alimentos que lleven a la nación caribeña.

Paralelo a ello, el Banco Central de Cuba (BCC) emitió las resoluciones 17 y 18, según las cuales las personas pueden sacar del país hasta 5.000 dólares. De necesitar extraer una suma mayor, deben pedir una autorización al BCC.

Los extranjeros que visitan al país con más de esta suma deben declararlo. Igualmente se autorizó a los cubanos residentes en el país a sacar hasta 2.000 pesos en moneda nacional para pagar sus cargas al regreso.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Cuba anunció que aplicará fuertes impuestos a la importación de mercancías los que podrían afectar los ingresos de los pequeños empresarios independientes cuyos pequeños negocios se abastecen de esos productos, así como a las personas que dependen de envíos informales desde el exterior.

A partir de septiembre, los cubanos o residentes permanentes que viajen al exterior más de una vez al año tendrán que pagar a partir del segundo viaje el equivalente de 10 dólares por kilo extra luego de los primeros cinco, indicó una norma publicada por la Gaceta Oficial.

Más de 250.000 personas iniciaron negocios luego de una reforma impulsada por el presidente Raúl Castro a finales de 2010 que se sumaron a los 150.000 existentes entonces y la mayoría abrieron cafeterías, talleres de reparación o instalaron puestos de ropa que dependen de los insumos traídos desde el exterior.

Los cubanos que consiguen permisos para salir al exterior suelen financiar sus viajes trayendo bolsos llenos de ropa, artículos electrónicos, pañales y otros artículos difíciles de encontrar en la isla o comercializados por el Estado a precios elevados. Otros realizan viajes breves sólo para comprar esos suministros.

Hasta ahora pagaban unos 0,50 centavos de dólar por kilo como derecho de importación, con tarifas fijas para artículos como televisores y microondas.

La importación de alimentos fue libre hasta principios de año y luego se comenzó a cobrar impuestos, aunque se mantiene la excepción para los medicamentos hasta los 10 kilos.

A diferencia de otras normas recientes, esta no fue anunciada en el periódico Granma, y el noticiero de la televisión y otros medios de prensa locales hicieron una confusa mención sin explicar su alcance.

Bajo las nuevas regulaciones, tras el primer viaje se cobra un impuesto al equipaje por encima de los 5 kilos con una tasa progresiva pagadera en pesos cubanos (un dólar equivale a 24 pesos cubanos), y a partir del segundo viaje en el mismo año se cobran 10 pesos convertibles (igual en dólares) por kilogramo extra.

Algunos detalles se prestan a confusión dado que las reglas publicadas están escritas en un denso lenguaje legal.

Ningún funcionario estuvo disponible para aclaraciones a la prensa extranjera.

Pero incluso con los baches en la información estuvo claro para los propietarios de estos negocios o trabajadores independientes que la disposición tendría consecuencias para ellos.

"Es un desastre", comentó a la AP, Luis Carlos Espinosa, de 42 años, que tiene una tarima donde oferta pantalones de mezclilla, blusas coloridas y ropa para niños.

"A nosotros nos perjudica de todas formas, ¿de dónde vamos a sacar mercadería? Aquí no hay un mercado para abastecerse", lamentó Espinosa.

Varios vendedores callejeros estaban molestos por no haber sido consultados sobre la medida y ni entender cabalmente los detalles.

Al calor de lo que él mismo denominó actualización del modelo, el presidente Castro tomó medidas impensables para Cuba hasta entonces como la legalización de la compraventa de casas y autos, la flexibilización en la entrega de licencias a trabajadores independientes o micropréstamos.

Además autorizó a los nuevos emprendedores a convertirse en contratistas del Estado, autorizó a este a rentar a particulares los locales en desuso o la entrega de tierras ociosas a productores privados.

Sin embargo el impulso parece haber disminuido este año.

Se espera que en los siguientes cinco años un millón de puestos en dependencias oficiales se transfieran al sector privado y que el 40% de la economía esté en manos de particulares. Actualmente el estado maneja el 80%.

Algunos expertos piensan que las reformas no van lo suficientemente rápido, especialmente teniendo en cuenta el hecho de que Castro y los principales dirigentes del país mayores de 80 años y que Cuba podría perder un aliado en el presidente venezolano Hugo Chávez.

"Están continuando (las medidas) de manera muy metódica, pero es demasiado lento", dijo Sergio Díaz-Briquets, un analista de temas cubanos radicado en Washington. "Por lo que vemos, no están cumpliendo las metas que

ellos mismos se han fijado varias veces".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 17 (ANSA)- El gobierno de Raúl Castro y los campesinos cubanos están preocupados por la caída de las ventas directas de cooperativas agrícolas a instalaciones estatales del turismo, una medida sin precedentes en 50 años cuando fue lanzada en 2011.

La autorización de esas ventas en el contexto de los cambios que se aplican en Cuba desde 2008 para hacer más eficiente la economía nacional es una de las medidas aprobadas por las autoridades con el fin de ver crecer la producción nacional de alimentos y disminuir una fuerte dependencia nacional en las importaciones de esos productos, que cuestan al estado alrededor de 1.500 millones de dólares anuales.

El ministro de Agricultura, Gustavo Rodríguez Rollero, reveló ante una reunión de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) la semana pasada, que tras abrirse esa posibilidad por el gobierno, 422 cooperativas formadas por campesinos privados firmaron contratos con hoteles para el suministro de frutas, vegetales y viandas.

Sin embargo, agregó el titular, actualmente sólo están vigentes 45 de esos contratos. De acuerdo con Rodríguez Rollero, citado por la prensa local, el Estado sigue siendo el casi único suministrador del turismo con 2.000 toneladas de productos agrícolas en tanto que las cooperativas formadas por privados "aportan" solo 96.

Según un reportaje del diario nacional Juventud Rebelde publicado esta semana, el sector estatal tiene, como ventaja, "asegurado" los "insumos" o sea envases y combustibles, y las cooperativas no.

El presidente de la ANAP, Orlando Lugo, atribuyó la falta de éxito del nuevo servicio a la carencia de esos insumos por los "cooperativistas", pero pareció dejar abierta la puerta a otras explicaciones al señalar en la misma conferencia que "se averiguará qué ha pasado con aquellas cooperativas que luego de haber pactado con el Turismo no han cumplido con sus entregas".

El vicepresidente del Consejo de Ministros y miembro del Buró Político del gobernante Partido Comunista, Marino Murillo, estimó la caída sobre esas ventas directas a que el "proceso es relativamente nuevo. No puede haber desesperación mientras se consolida", según fue citado.

La conferencia de la ANAP reflejó una situación tensa en otras esferas agropecuarias.

Juventud Rebelde mencionó además "la disminución en la producción, entrega directa y calidad de la leche y rendimientos insuficientes de la caña de azúcar", esta última una industria que las autoridades quieren recuperar parcialmente tras su reducción en 2002 a causa de los bajos precios internacionales.

La necesidad de las autoridades de elevar la producción lechera nacional parece perentoria si se tiene en cuenta que las importaciones anuales de esa mercancía, en polvo, tienen un peso fundamental en la pesada factura que paga Cuba en el mercado internacional y que podría aumentar a 1.700 millones de dólares cuando termine 2012.

LA HABANA, 17 JUL 2012 (AFP)- El cantautor cubano Silvio Rodríguez afirmó que en los problemas económicos y sociales de la Isla hay "mucho basura acumulada", la que supera al mero "mal funcionamiento y llega a la indolencia", en una entrevista divulgada este martes.

"En los 80 se veían acercar sucesos que nos afectarían. Sin embargo, por entonces Cuba no estaba tan deprimida como ahora", dijo Rodríguez en la entrevista publicada en el portal oficialista Cubadebate (cubadebate.cu).

"La esencia de algunos de nuestros problemas yace bajo mucha basura acumulada" y "esa basura traspasa el mal funcionamiento y llega a la indolencia", agregó el trovador, quien afirmó que "la generosidad del socialismo (aún con sus errores) no ha podido con ella (la indolencia)", que "es un profundo problema humano".

Cuba se sumió en una crisis económica a inicios de los años 90 tras la desintegración de la Unión Soviética, su sostén financiero durante tres décadas. La actividad económica ha repuntado en los últimos años en la Isla, pero no llega a los niveles de fines de los 80.

Rodríguez, de 65 años, calificó como "algo prometedor" el programa de reformas que impulsa el presidente Raúl Castro para tratar de hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado, de corte soviético, que la Isla siguió durante medio siglo.

"Ahora se está pidiendo, desde el socialismo, otra mentalidad, una evolución que deje atrás conceptos obsoletos y prácticas erróneas" y "ante esa autocrítica que (...) se la está haciendo lo mejor del gobierno, me crecen ganas de ayudar", dijo.

Opinó que el guerrillero Ernesto Che Guevara, a quien ha dedicado cinco de sus antológicas canciones, "posiblemente hubiera hecho un análisis crudo de nuestra realidad y estuviera impulsando cambios, como trata de hacerlo nuestro presidente".

El autor de "Ojalá" y "Unicornio" comenzó en 2010 una gira por los barrios marginales de Cuba para llamar la atención sobre "sus problemáticas sociales" y llevar su música a quienes no tienen acceso a los escasos conciertos que organiza en La Habana.

Esta gira "parece que no tiene fin; es la gira interminable", dijo el trovador.

En 2008 Rodríguez organizó, junto con otros músicos, poetas y pintores, una "expedición cultural" en las prisiones de la Isla para contribuir a la rehabilitación de los presos.

BASE ESTADOUNIDENSE DE GUANTANAMO, 17 JUL 2012 (AFP) - El presunto cerebro del atentado contra el buque estadounidense "USS Cole" compareció por primera vez el martes ante un tribunal militar de Guantánamo, en la isla de Cuba, en una audiencia preliminar que debe durar tres días.

El saudí Abd al Rahim Nashiri, que apareció vistiendo un conjunto blanco cubierto parcialmente por una chaqueta gris, es juzgado por los ataques contra el buque estadounidense, que dejó 17 muertos en 2000, y contra el petrolero francés "MV Limburg", en el que murió una persona en 2002.

El saudí se enfrenta a la pena de muerte.

La audiencia comenzó con el examen de una petición de la defensa, que solicitó al juez militar James Pohl, que abandone el caso ya que también preside el proceso contra los acusados del 11-S.

Los abogados del saudí consideran que existe un conflicto de interés jurídico y financiero que impide al magistrado tomar una decisión que desagrade a la burocracia militar por el riesgo a ser cesado.

El juez es el único magistrado que ejerce en Guantánamo y se ha autodesignado en los procesos contra Nashiri y los cinco acusados por los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Estados Unidos. Presidió igualmente algunos de los procesos a militares estadounidenses acusados de maltrato a los detenidos iraquíes en la cárcel de Abu Ghraib.

El coronel Pohl rechazó los argumentos de la defensa y se negó a recusarse, haciendo valer sus 32 años de servicio y 12 como juez. "Ninguno de los argumentos de la defensa tiene fundamento", dijo.

Durante la primera vista contra el saudí, el juez también deberá revisar una petición de 14 medios de comunicación que rechazan que las condiciones de detención de Nashiri sean examinadas a puerta cerrada.

La defensa también presentó varias reclamaciones por los supuestos malos tratos que habría recibido Nashiri durante su detención en una cárcel secreta de la CIA.

El juicio contra el saudí debería empezar como muy pronto en noviembre, lo que le podría convertir en el primer proceso que se desarrolla en Guantánamo tras la reforma de los tribunales militares de excepción de la administración del presidente estadounidense Barack Obama en 2009.

LA HABANA, 17 JUL (XINHUA) -- Especialistas del Cardiocentro Ernesto Che Guevara, de la central provincia cubana de Villa Clara, aplicaron por primera vez en la historia de ese hospital el implante de células madre en la zona periférica de un infarto, en una cirugía de revascularización miocárdica, dijo hoy el diario "Granma".

El jefe del equipo que realizó la intervención, Álvaro Lagomasino, expresó que la técnica empleada en el tratamiento de la insuficiencia cardíaca severa constituye "una alternativa viable ante la carencia de órganos para ejecutar el trasplante, principal solución a ese tipo de dolencia", añadió "Granma".

Previo a la realización de la revascularización miocárdica se efectuó la extracción de la médula ósea de la cresta iliaca y el aislamiento de las células madre que fueron inyectadas en la zona del infarto.

Entre los beneficios de esta compleja operación está la reducción del tamaño de la escara o cicatriz, producto de la regeneración de los tejidos afectados, a partir del injerto de células madre, además de lograr una mejoría en la perfusión miocárdica y la contractilidad cardíaca.

Antes, esta técnica ejecutada por vía quirúrgica había sido empleada sólo en el Instituto de Cardiología de La Habana. En la actualidad, el Cardiocentro villaclareño se prepara para realizarla también a través del cateterismo, dijo el vicedirector de Cardiología Intervencionista en la institución, Rosendo Ibarrollín.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 17 (ANSA) - El gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela se comprometió hoy a reconocer los resultados electorales y a evitar la violencia durante los comicios del próximo 7 de octubre, tras la firma del acuerdo electoral que propuso el Consejo Nacional Electoral (CNE) a los aspirantes a la presidencia de Venezuela.

"Hemos consignado hoy, con mucho beneplácito ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) el acuerdo compromiso, debidamente rubricado por el comandante Hugo Chávez, candidato de la patria y presidente de Venezuela", expresó Jorge Rodríguez, jefe de campaña.

Rodríguez formuló un llamado al resto de los candidatos para que suscriban el acuerdo, que, según dijo, ayudará a ratificar "la democracia venezolana".

"Sin mentiras, sin engaños, sin dobleces a este evento electoral. El llamado al acuerdo no es otra cosa que la ratificación de la confianza en el árbitro y el respeto la Constitución y la necesidad de concurrir de manera pacífica al evento electoral del 7 de octubre", expresó.

El ente comicial anunció el pasado jueves el acuerdo que tiene como objetivo comprometer a los siete aspirantes a la presidencia a respetar la normativa electoral, reconocer los resultados emitidos por el CNE y evitar los actos de violencia que entorpezcan la campaña electoral.

ASUNCION, 17 (ANSA) - La misión de ocho eurodiputados continuó hoy por segundo día su ronda de reuniones de consulta sobre los acontecimientos que derivaron el 22 de junio en la destitución del entonces presidente Fernando Lugo, y se aguarda para mañana un informe sobre su gestión.

Los legisladores ya se reunieron con las más altas autoridades del país y con el propio Lugo, además de líderes políticos y empresarios, figurando también en su agenda representantes de otros sectores, incluyendo a miembros de la prensa.

Hasta el momento, ninguno de ellos dio detalles sobre los informes recogidos, pero se anunció una reunión de prensa para este miércoles, antes de su partida con destino a Europa.

Una de las reuniones de los eurodiputados fue hoy con la Unión Industrial Paraguaya (UIP), cuyos dirigentes una vez más expresaron su apoyo al nuevo gobierno presidido por Federico Franco, tras la destitución de Lugo.

Eduardo Felippo, titular de este gremio, cuestionó también al MERCOSUR y a la UNASUR, sobre los que dijo que ambos bloques "se sienten heridos porque el Paraguay salió de su mapa ideológico".

En su entrevista del lunes con el ex presidente Lugo, este insistió en la inconstitucionalidad de su destitución, que se produjo tras un juicio político que le instauró el Congreso por "mal desempeño de funciones".

Por su parte, aludiendo también a la reunión del lunes, el canciller José Félix Fernández indicó que ilustró a los eurodiputados de que el Paraguay fue suspendido del MERCOSUR y la UNASUR "sin tener derecho a defensa" y en violación a principios establecidos en los tratados y protocolos.

BRASILIA, 17 (ANSA) - El gobierno brasileño informó que el ingreso de Venezuela al MERCOSUR será formalizado en agosto, al cumplirse el plazo establecido por las normas del bloque, pero ratificó la ceremonia del 31 de julio en que la presidenta Dilma Rousseff y sus colegas de Argentina y Uruguay recibirán a Hugo Chávez.

El 31 de julio en Río de Janeiro los cuatro mandatarios protagonizarán una "ceremonia política" que no tendrá efectos jurídicos automáticos, explicó el asesor presidencial Marco Aurelio García al diario Valor Económico.

Venezuela solicitó su ingreso al MERCOSUR en 2006, pero sólo el viernes pasado presentó su petición formal en la secretaría del bloque, por lo cual sólo podrá ser miembro pleno 30 días después de ese trámite, según juristas consultados por el diario.

El 31 de julio entrará en funciones un grupo que analizará de que forma Venezuela adopta la Tarifa Externa Común aplicada a productos procedentes de terceros países.

"La mayor parte de lo que Venezuela consume aún procede de Estados Unidos" y con la Tarifa Externa del MERCOSUR "va a haber un cambio importante a favor nuestro" declaró García.

El ingreso de Caracas fue aprobado a fines de junio por los mandatarios de Brasil, Argentina y Uruguay, luego de suspender a Paraguay debido al "impeachment" que destituyó al ex presidente Fernando Lugo. El Congreso paraguayo no había aprobado aún el ingreso venezolano al pacto.

Para la Federación de Industrias de Sao Paulo la aceptación de Venezuela no se ajusta a las normas del MERCOSUR, pues éstas establecen que todos los países miembros deben dar su aval y Paraguay, que sigue siendo parte del grupo, se opone al ingreso venezolano.

CIUDAD DE MEXICO, 17 (ANSA) - El Tribunal Electoral mexicano reclamó hoy a la izquierda "probar" sus acusaciones contra el PRI por actos de corrupción en los comicios presidenciales del 1 de julio, proceso "ejemplar" según calificó a priori el juez Manuel González.

"Una prueba es un medio que debe aportar el que impugna para que genere una convicción (a los jueces); no basta con descalificar, se debe probar", advirtió el juez González, y agregó que el Tribunal es un órgano que "no investiga, que resuelve".

El Tribunal Electoral iniciaba este martes las deliberaciones sobre la legalidad del proceso electoral del 1 de julio, que según el cómputo del Instituto Federal Electoral (IFE), ganó el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto.

El candidato de la izquierda, Andrés López Obrador, que cerró segundo con 6% atrás de Peña, intenta que el Tribunal Electoral desconozca el resultado, descalifique el proceso y establezca nuevas votaciones, lo que provocaría que el Congreso designara un mandatario interino a partir del 1 de diciembre.

Según el juez González, habrá "insatisfacción" en quien no resulte favorecido por la sentencia judicial, que se conocerá antes del 6 de septiembre.

González subrayó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación "necesita pruebas y no un cúmulo de descalificaciones".

A partir de este martes dicho Tribunal revisará un total de 356 impugnaciones relacionadas con los comicios presidenciales, de las cuales 355 son por conteos distritales y una es el recurso contra la sumatoria presentada por el IFE, en la que el Movimiento Progresista, que postuló a López Obrador, solicita la nulidad de la elección.

El Tribunal está integrado por siete jueces y cada uno tiene la responsabilidad de analizar 50 impugnaciones y elaborar un proyecto de resolución para cada una de ellas, a fin de que el plenario dicte un fallo.

López Obrador, del Partido de la Revolución Democrática (PRD, de izquierda), sostiene que según la Constitución, las elecciones deben ser libres y auténticas, "lo que no ocurrió" -a su juicio- en las recientes presidenciales pues -acusó- el PRI, "compró" al menos cinco millones de votos mediante dádivas y reparto de dinero electrónico.

"Estamos siguiendo la pista al dinero y tenemos elementos para sostener que hubo irregularidades graves en todo lo relacionado con el financiamiento de la campaña de Peña Nieto, y eso es lo que vamos a mostrar" al

Tribunal, dijo López Obrador.

En tanto, el gobernante Partido Acción Nacional (PAN, conservador), avisó que no permitirá la restauración de "un priísmo autoritario, retrógrado y antidemocrático".

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, indicó que su formación será una oposición "responsable" y sabrá responder a los ciudadanos que han empujado cambios en el país, para defenderlos de "un intento restaurador del viejo priísmo".

"No permitiremos que esta alternancia sea una regresión política, ya que el retroceso lo trae el PRI en su ADN; México debe continuar", señaló.

El presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, afirmó por su parte que su equipo legal prepara la defensa del triunfo que el conteo oficial dio a su candidato, Enrique Peña Nieto.

Coldwell aseguró que la izquierda acusa a su grupo de supuestas irregularidades "sin presentar pruebas contundentes".

El cómputo final de las elecciones del 1 de julio dio como vencedor a Peña Nieto con el 38,21% de los votos, y en segundo lugar quedó López Obrador con el 31,59%.

LIMA, 17 JUL (REUTERS) - El presidente peruano, Ollanta Humala, está buscando un nuevo primer ministro y ha puesto sus ojos en líderes regionales, en medio de crecientes conflictos sociales que se han convertido en el peor dolor de cabeza de su primer año de Gobierno, dijo el martes un político al que le fue ofrecido el cargo.

La semana pasada se intensificaron las versiones de prensa de que Humala renovará próximamente su gabinete, comenzando con el puesto de primer ministro que ocupa el militar retirado Oscar Valdés, considerado por algunos como quien imprimió mano dura para encarar las protestas, principalmente antimineras.

El mandatario, que cumple el 28 de julio su primer año de gestión, estaría buscando un perfil más dialogante para destrabar los conflictos, que amenazan con frenar multimillonarios proyectos clave para sostener el crecimiento económico y que han socavado su popularidad.

Humala ya ofreció el cargo al presidente regional de la sureña región de Moquegua, Martín Vizcarra, un ingeniero que colaboró para alcanzar recientemente un acuerdo entre la población y la gigante minera Anglo American para un proyecto cuprífero de más de 3.000 millones de dólares.

"Me halaga el ofrecimiento, pero voy a permanecer en mi cargo", dijo Vizcarra en una conversación telefónica con REUTERS, quien agregó que está concentrado en los proyectos de su región.

La oficina del primer ministro no estuvo disponible para comentar el asunto, pero otra fuente del Gobierno con conocimiento del tema dijo a REUTERS que los cambios son inminentes ante la ola de críticas por el manejo de los conflictos.

El proyecto de Anglo American, llamado Quellaveco, avanzará en momentos en que otros planes clave del sector afrontan un férreo rechazo por parte pobladores que argumentan temer daños ambientales y quedarse sin los recursos hídricos que usan en la agricultura y ganadería.

Minas Conga, un proyecto de 5.000 millones de dólares de la estadounidense Newmont en la norteña región de Cajamarca, estuvo paralizado por meses en medio de protestas que dejaron cinco muertos y llevaron al Gobierno a declarar el estado de emergencia en dos ocasiones.

Los conflictos sociales amenazan con detener proyectos, principalmente mineros, de una cartera de unos 53.000 millones de dólares.

La tensión en las calles complica al presidente Humala, que tiene como uno de sus caballos de batalla las políticas para lograr una mejor distribución de la riqueza.

La popularidad de Humala cayó en julio a un mínimo del 40 por ciento, tras protestas que en total han dejado 15 fallecidos en lo que va de su gestión.

MADRID, 17 JUL (EFE).- Argentina participará en la Cumbre Iberoamericana que se celebrará el 16 y 17 de noviembre en la ciudad española de Cádiz (sur), confirmó hoy el secretario español de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Gracia Aldaz.

En un desayuno informativo en Madrid, Gracia Aldaz aseguró que Argentina estará presente en la Cumbre, aunque no precisó si será su presidenta, Cristina Fernández, la que viajará a España en representación de su país.

"Tenemos asegurada la presencia de prácticamente todos los jefes de Estado, desde México a Brasil, Chile o Centroamérica. Hay alguna duda respecto a Venezuela, por la situación electoral que vivirá el próximo octubre, pero Argentina ha dicho que va a venir", explicó.

El secretario español del Estado para Iberoamérica se mostró convencido de que la Cumbre Iberoamericana "va a funcionar", a pesar de que "su éxito o fracaso se mide siempre por la presencia de jefes de Estado".

"Una de las ventajas de este tipo de foros es que los jefes de Estado se reúnen a solas, y pueden hablar con toda tranquilidad de ciertos temas de una manera más discreta y más directa", dijo.

Igualmente señaló que se está llevando a cabo una preparación de un contenido "muy alto", y que se ha hablado de todos los temas "desde las infraestructuras, a los asuntos de drogas o inseguridad, de todo se está hablando durante este año en las sucesivas reuniones ministeriales".

Para ello -explicó- a lo largo de los últimos meses se han venido celebrando en España reuniones con los ministros latinoamericanos de Presidencia, Fomento, Interior, Industria y Economía, "y la próxima semana lo harán los de Empleo".

De esos encuentros, precisó el secretario de Estado, se ha elaborado un documento que acaba de ser aprobado, "encaminado a cómo aprovechar la coyuntura favorable actual de América Latina en beneficio mutuo".

Gracia Aldaz defendió la Cumbre Iberoamericana como "un espacio para el diálogo, para hablar en familia y buscar soluciones a los problemas regionales o bilaterales, lo que pone en relieve una realidad que ya existe: el entramado tan intenso de relaciones entre América Latina y España".

Recordó que, a pesar de que existen otros foros de integración regional, como la Cumbre de las Américas o la de la UE-América Latina, la iberoamericana fue la primera en reunir, en 1991, a los jefes de Estado latinoamericanos, de España y Portugal, en un ámbito propio.

"Es la primera cumbre de familia, y por ello tiene un valor en sí que debemos mantener", subrayó.

MADRID, 17 JUL (EFE).- América Latina puede alcanzar la educación primaria universal, pero para ello debe ampliar la inversión, mejorar la calidad del sistema educativo y hacerlo más inclusivo dijo hoy a EFE el experto costarricense Vernor Muñoz.

Muñoz, quien fue relator especial de las Naciones Unidas por el Derecho a la Educación entre los años 2004 y 2010, participa en Madrid en el encuentro de la Red Global de Incidencia Ignaciana, que reúne a instituciones educativas y ONGs de África, Asia, América Latina y Europa.

"La educación primaria universal no es una meta muy lejana de alcanzar porque las cifras regionales rondan el 90 por ciento. En el caso de la educación secundaria la cifra es muchísimo menor, es más difícil", señaló Muñoz en una entrevista con EFE.

El experto agregó que para lograrlo la región aún debe mejorar el acceso a la enseñanza en las comunidades rurales y los grupos más pobres de la población, así como la calidad y pertinencia de los programas con el fin de mantener a los niños en las escuelas.

"La única manera para alcanzar la universalización es también cuidando el contenido y la calidad de la educación", puntualizó Muñoz.

Según las últimas cifras de la UNESCO, en Latinoamérica y el Caribe viven unos 2,7 millones de niños sin escolarizar, de los 61 millones que se registran a nivel mundial.

Muñoz explicó que uno de los puntos claves para lograr la educación universal es aumentar los niveles de inversión, que en la región en promedio ronda el 5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en tanto "los estándares internacionales recomiendan un 6 por ciento del PIB".

En ese sentido señaló que "no hay una receta común a todos los países".

Algunos, como Brasil y Argentina, "han hecho esfuerzos importantes para mejorar la inversión en educación" hasta cerca del 10 y el 6 por ciento del PIB, respectivamente, pero otros "siguen con un déficit importante", como es el caso de Guatemala y República Dominicana, donde la inversión no llega al 3 por ciento del PIB.

Otro aspecto importante es la implementación de políticas públicas sostenidas para favorecer la inclusión de manera que las poblaciones más pobres dejen de recibir una "educación empobrecida".

Destacó el caso de Bolivia que tiene una propuesta educativa específica para los pueblos indígenas y la implementación en la mayoría de los países de la región de programas de asistencia condicionada.

Según Muñoz, para alcanzar la educación universal los países de la región deben incrementar sus esfuerzos por llegar a los grupos que han sido históricamente marginados, como las comunidades indígenas, las personas con discapacidad, las mujeres y la población afrodescendiente.

"La apuesta por la educación no es contundente y sistemática en todos los países. Hay un profundo abismo entre la retórica legal y la práctica institucional. La región latinoamericana se caracteriza por tener excelentes dispositivos institucionales y maravillosas leyes de educación que no se llevan a la práctica".

En cuanto al futuro de la región, Muñoz consideró que en la próxima década podría mejorar el acceso a la educación primaria y la inicial, que aún es una materia pendiente en muchos países, pero el escenario es más incierto en el caso de la universitaria que "posiblemente sea más restrictiva en el acceso".

ROMA, 17 JUL (NOTIMEX).- Más de ocho millones de personas, el 11.1 por ciento de la población, viven en pobreza "relativa" en Italia, mientras tres millones 415 mil, el 5.2 por ciento del total, sufren de pobreza absoluta, reveló hoy el Instituto de Estadísticas (Istat) nacional.

Según el instituto, el umbral de pobreza relativa para una familia de dos miembros es un ingreso mensual de mil 11 euros (unos mil 300 dólares), mientras la pobreza absoluta se refiere a las personas con nivel de vida que no alcanza un estándar mínimamente aceptable.

El Istat precisó que en 2011 en Italia había un total de ocho millones 173 mil personas en pobreza relativa, lo que representaba una situación de estabilidad respecto al año precedente.

Apuntó que ello se debió al empeoramiento del fenómeno de familias sin ingreso laboral o donde hay obreros, compensado por la disminución de la pobreza en las familias de dirigentes y empleados.

Indicó que se observaron señales de empeoramiento en las familias sin ocupados ni retirados, es decir, sin un ingreso derivado de un empleo, para las cuales la incidencia de pobreza llegó en 2011 al 50.7 por ciento, frente al 40.2 por ciento de 2010.

El Istat informó que tres de cada cuatro de esas familias residen en el sur del país y que el 8.0 por ciento de ellas se encuentra en pobreza absoluta.

Agregó que, además, entre las familias con retirados del empleo el nivel de pobreza aumentó del 8.3 por ciento de 2010 al 9.6 por ciento de 2011 y que el 7.6 por ciento de las familias italianas vive apenas arriba del umbral de la pobreza.

La pobreza absoluta, señaló, aumentó del 4.7 al 5.4 por ciento entre familias cuyo jefe se retiró del empleo o que cuenta con un título de estudio de bajo nivel.

Según el Istat, un millón 272 mil familias italianas, el 5.1 por ciento del total, son "seguramente" pobres, es decir, con un gasto mensual equivalente o inferior a los mil 11 euros.

NUEVA YORK, 17 JUL 2012 (AFP) - El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, pidió el martes a Moscú que redoble la presión sobre su aliado sirio durante una conversación telefónica con el ministro de Relaciones Exteriores ruso Serguei Lavrov, informó un portavoz.

Ban "ha pedido a Rusia que utilice su influencia para garantizar la puesta en marcha plena e inmediata" del plan de paz del emisario internacional de la ONU y de la Liga Árabe para Siria Kofi Annan, dijo el portavoz de la ONU, Martin Nesirky.

Aliado de Damasco, Rusia, junto con China, ha vetado desde que comenzó la revuelta en marzo de 2011 dos resoluciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas contra Siria que incluían sanciones contra el régimen de Bashar al Asad.

El secretario general de la ONU y Lavrov "discutieron sobre la situación en Siria y de la necesidad inmediata de poner fin a la violencia", añadió Nesirky.

Ban "ha destacado la importancia de estas conversaciones, frente a la escalada (de la violencia) y de la alarmante situación que vive Siria", añadió el portavoz.

El jefe de la ONU habló con Lavrov después de haber conversado el lunes con el ministro chino de Relaciones Exteriores Yang Jiechi.

La conversación telefónica se dio el mismo día en que Annan se entrevistó en Moscú con el presidente de Rusia, Vladimir Putin, que le aseguró que Moscú haría "todo lo posible" para apoyar sus esfuerzos.

TRIPOLI, 17 JUL (XINHUA) -- La Alianza de Fuerzas Nacionales (AFN) de Libia, encabezada por el ex primer ministro provisional Mahmoud Jibril, obtuvo 39 escaños de un total de 80 de las listas de partidos en la elección para el Congreso Nacional, informó hoy por la noche la Alta Comisión Electoral Nacional (ACEN).

El conteo de votos indica que la AFN obtuvo 39 de 80 escaños de las listas de partidos, seguida por el Partido Justicia y Construcción con 17 escaños, indicó la ACEN en su sitio en la red. La elección, descrita como un hito en el camino hacia la democracia tras la caída del ex líder libio Muammar Gaddafi, se llevó a cabo el 7 de julio.

De los 200 escaños del Congreso Nacional, 80 son disputados por los candidatos de las listas de los partidos y los 120 restantes son reservados para los candidatos independientes, de conformidad con el texto definitivo de la ley electoral publicada a principios de febrero de este año.

BAGDAD, 17 JUL (REUTERS) - Irak advirtió el martes a Turquía sobre la violación de su espacio aéreo y territorio y dijo que planeaba protestar ante el Consejo de Seguridad de la ONU luego de que sus radares detectaran en reiteradas ocasiones aviones turcos en su aereoespacio, lo que profundiza la tensión entre ambos países.

Durante las últimas cuatro semanas, aviones de guerra y helicópteros de ataque turcos produjeron reiterados avances sobre supuestos blancos de militantes kurdos en el norte de Irak, según el comando militar de Turquía, tras choques del lado iraquí de la frontera.

Los militares turcos señalan que están apuntando a escondites de militantes del Partido de los Trabajadores de Kurdistán (PKK), luego de algunas de las batallas más intensas este año en el conflicto separatista.

"El Gobierno iraquí condena estas violaciones del espacio aéreo y soberanía de Irak y advierte a Turquía sobre cualquier violación de su aereoespacio y territorio", dijo el portavoz del Gobierno Ali al-Dabbagh, en un comunicado posterior a una reunión de gabinete.

Dabbagh señaló que el gabinete pidió al Ministerio de Relaciones Exteriores que proteste ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas por estas violaciones.

"Irak mantendrá su derecho a tomar todas las medidas necesarias para prevenir estas intromisiones en su soberanía", dijo Dabbagh.

El Ministerio de Relaciones Exteriores turco no estaba inmediatamente disponible para realizar comentarios.

El PKK, considerado un grupo terrorista por Turquía, Estados Unidos y la Unión Europea, ha escalado los ataques a través de la frontera durante el último año, tras abandonar un cese al fuego unilateral.

Más de 40.000 personas han sido asesinadas en el conflicto desde que los militantes tomaron las armas en 1984, como parte de su lucha por una mayor autonomía y derechos kurdos.

Ankara ha cortejado cada vez más a los kurdos iraquíes, ante el distanciamiento en sus relaciones con el Gobierno central chiita en Bagdad. Turquía es el mayor inversor y socio comercial de Irak, especialmente de la región de Kurdistán.

Funcionarios turcos han estado avivando una guerra verbal con Bagdad desde que en diciembre el primer ministro iraquí chiita, Nuri al-Maliki ordenó arrestar al vicepresidente suní, Tareq al-Hashemi, por acusarlo de comandar escuadrones de la muerte.

Ambos países también se han enfrentado por la política energética. La advertencia sobre el espacio aéreo llega dos días después de que Irak condenara a Turquía por recibir exportaciones petroleras kurdas en camión, argumentando que eso dañaría los lazos con el Gobierno central de Bagdad.

La región autónoma iraquí de Kurdistán, que limita con Turquía, está estancada en una disputa con el Gobierno central de Irak por las exportaciones de petróleo y la política energética se ha vuelto un tema muy sensible.

JERUSALÉN, 17 JUL (EFE).- El presidente del partido Kadima (con el de mayor número de diputados en el Parlamento israelí), Shaúl Mofaz, anunció hoy que abandonará la coalición gubernamental, a la que se unió hace poco más de dos meses, lo que podría precipitar elecciones en el país.

"Lamentándolo mucho, he de decir que no me queda más remedio que decidir salir del Gobierno", señaló Mofaz hoy en una reunión con los miembros de la facción de su grupo en la Kneset (Parlamento), informó el diario Yediot Aharonot en su versión digital.

La alianza entre los dos partidos con más escaños (el Kadima y el derechista Likud del primer ministro del país, Benjamín Netanyahu), dio lugar en mayo a una macro-coalición de 94 parlamentarios sobre los 120 que tiene la Cámara, pero ha sufrido un serio deterioro en las últimas semanas por el debate de la prestación del servicio militar obligatorio por parte de los judíos ultra ortodoxos.

El Tribunal Supremo declaró recientemente inconstitucional la norma que les eximía de prestar el servicio, lo que ha obligado al Gobierno a buscar una norma alternativa.

Netanyahu, más atado por su cercanía con los partidos religiosos, proponía una ley más "light", que permitiese a los ultra ortodoxos no incorporarse a filas hasta los 23 años (edad en que muchos de ellos podrían rechazar ir por estar ya casados), mientras que el Kadima defendía que sirviesen, como los demás, a los 18 y que se impusiesen sanciones personales a los insumisos.

"No fue fácil entrar (en la coalición liderada por el primer ministro Benjamín Netanyahu), pagué un precio político personal, pero este asunto es fundamental y no hay otra opción más que abandonar la coalición. Cualquier concesión dañaría la imagen del Kadima", señaló Mofaz a sus compañeros.

Los dos principales partidos israelíes han tratado de negociar un punto medio, pero el Kadima anunció hoy en un comunicado que las conversaciones han fracasado y no han llevado a un acuerdo sobre lo que denomina "una distribución igualitaria de la carga" del Estado.

La salida del Kadima del Ejecutivo podría precipitar las elecciones generales en Israel.

Netanyahu había llamado a elecciones anticipadas y enviado al Parlamento una ley que convocaba comicios el próximo 4 de septiembre, pero la iniciativa se frenó en la Cámara tras el anuncio sorpresa del pacto con Kadima, que daba lugar hace setenta días a la mayor coalición gubernamental de la historia de Israel.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
